

GUÍA ÚTIL DE LA PERSONA QUE EJERCE EL TRABAJO SEXUAL DEL SWIT

Las personas que ejercen el trabajo sexual son una de las poblaciones más afectadas por el VIH, debido a la criminalización, a las condiciones laborales inseguras, a las dificultades de un uso consistente del preservativo, a la falta de acceso a servicios de salud, etc. La Herramienta de Implementación De la Persona que Ejerce el Trabajo Sexual (SWIT), es un documento que ofrece recomendaciones para la implementación de pruebas, tratamiento y estrategias de prevención del VIH e ITS que empoderan a las personas que ejercen el trabajo sexual. Esta infografía da un breve resumen de las buenas prácticas y recomendaciones basadas en pruebas del SWIT y de los principios de implementación.

RECOMENDACIONES DE BUENAS PRÁCTICAS



Todos los países deberían trabajar hacia la despenalización del trabajo sexual y eliminar la aplicación injusta de las regulaciones y las leyes no penales en contra de las personas que ejercen el trabajo sexual.



Los gobiernos deberían establecer leyes antidiscriminación y otras leyes que respeten los derechos que protegen contra la discriminación y la violencia y otras violaciones de los derechos a los que se enfrentan las personas que ejercen el trabajo sexual a fin de lograr sus derechos humanos y reducir su vulnerabilidad a la infección del VIH y al impacto del SIDA. Las leyes y regulaciones antidiscriminación deberían garantizar el derecho de las personas que ejercen el trabajo sexual a servicios sociales, de salud y financieros.



La violencia en contra de las personas que ejercen el trabajo sexual es un factor de riesgo para el VIH y debe ser prevenida y abordada junto con las personas que ejercen el trabajo sexual y las organizaciones de trabajo sexual.



Los servicios de salud deben hacerse disponibles, accesibles y aceptables basándose en los principios de las personas que ejercen el trabajo sexual para evitar el estigma, la discriminación y el derecho a la salud.



RECOMENDACIONES BASADAS EN PRUEBAS



Ofrecer un paquete de intervenciones para mejorar el empoderamiento comunitario entre las personas que ejercen el trabajo sexual.



Ofrecer pruebas periódicas para ITS asintomáticas para las trabajadoras sexuales.



Ofrecer pruebas de VIH voluntarias y asesoramiento psicológico para las personas que ejercen el trabajo sexual.



Promover el uso correcto y consistente del preservativo entre las personas que ejercen el trabajo sexual y sus clientes.



Ofrecer a las trabajadoras sexuales, en entornos de alta prevalencia y de servicios clínicos limitados, tratamiento preventivo periódico (TPP) para ITS asintomáticas. El TPP debería ser implementado sólo como una medida a corto plazo en aquellos lugares en donde la prevalencia de ITS es alta.



Usar las recomendaciones actuales de la OMS sobre el uso de la terapia de antirretrovirales (ART) para las poblaciones generales de personas que ejercen el trabajo sexual (y acudir a las últimas publicadas en 2013, ej. Empezar ART con una cifra de CD4 inferior a 500).



Usar las recomendaciones actuales de la OMS sobre la reducción de daño para las personas que ejercen el trabajo sexual que se inyectan drogas (en particular programas de agujas y jeringuillas y la terapia de sustitución de opioides).



Incluir a las personas que ejercen el trabajo sexual como objetivo de las estrategias de recuperación de la inmunización de la Hepatitis B en lugares en donde la inmunización infantil no ha llegado a una cobertura total.

Principios para la implementación integral de programas de VIH e ITS con las personas que ejercen el trabajo sexual

Estos principios se basan en las recomendaciones de 2012 y las recomendaciones en el SWIT:



Los programas deberían abordar las barreras estructurales



Los programas deben tener impacto en diferentes niveles, desde a vanguardia hasta niveles de política nacional



Los programas deben ser holísticos – considerando todos los servicios que necesitan las personas que ejercen el trabajo sexual; y complementarios – encontrando maneras para coordinar e integrar el suministro de servicios, para ser más efectivos y accesibles

Empoderamiento comunitario



La participación y el liderazgo de la comunidad en el diseño, la implementación, monitoreo y evaluación de los programas

ESTAS RECOMENDACIONES Y PRINCIPIOS DEBERÍAN VERSE COMO UN ESTÁNDAR MÍNIMO GLOBAL, APLICADO DE IGUAL MANERA EN LOS PAÍSES DE INGRESOS ALTOS Y EN LOS PAÍSES DE INGRESOS BAJOS Y MEDIOS.

Para más información sobre el SWIT, leed la Guía Útil de la Personas que Ejerce el Trabajo Sexual del SWIT.

www.nswp.org/resource/the-smart-sex-worker-s-guide-swit
o en <http://bit.ly/nswp-swit>



nswp

Global Network of Sex Work Projects
Promoting Health and Human Rights